

中耳炎が治った後の注意

今日で、あなた（あなたのお子さん）の中耳炎は治ったと思われます。しかし、前にも説明しましたように、中耳炎はぶり返ししやすい病気です。中耳炎の治療が手遅れにならないように、今後、以下のことを御注意ください。

次のような症状が出たらすぐに中耳炎を疑ってください。

- きげんが悪い時
- 痛がる時
- 耳から膿が出る時
- 聞こえが悪い時

次のような気がつきにくい中耳炎もあります。

- 熱のない中耳炎
- 痛みのない中耳炎
- 聞こえの悪くない中耳炎
- 耳から膿の出ない中耳炎

“ 今日治った中耳炎 ” が、“ 明日、再発する事 ” も、まれではありません。

“ 現在、中耳炎かどうか？ ” の診断は出来ますが、経験をつんだ耳鼻咽喉科専門医でも

“ 明日、中耳炎になるかどうか？ ” の予想は出来ません。

定期的に月一回程、鼓膜の健康診断をお受けになるのも良い方法でしょう。

水泳は、中耳炎が完全に治った後、1週間もたてば原則として許可いたします。

“ 水泳と中耳炎 ” の詳しい説明書は別にあります。御希望の方には差しあげます。

入浴、洗髪は、普通にしてください。耳に水の入る事には、あまり神経質になる必要はありません。

ともかく、“ かせ ” をひいたら、中耳炎を疑って耳鼻咽喉科専門医の診察をお受けください。

中耳炎の治療には、小児科医と耳鼻咽喉科専門医との密な連携が重要です。

矢野耳鼻咽喉科 医学博士	藤沢市善行 1-25-11 日本耳鼻咽喉科学会専門医 日本耳鼻咽喉科学会専門医 日本耳鼻咽喉科学会専門医	8 1 矢野 矢野 矢野	3 5 4 1 潮 ゆかり さゆり
-----------------	---	-----------------------	----------------------------